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Всегда на этом месте
рисует Анатолий Бавыкин

Выставка у входа в парк
возвращала в историю, рас�
сказывала о текущей жизни.
Жаль, что храмы Белогорьев�
ского монастыря сейчас мож�
но увидеть лишь на старинных
рисунках. Есть надежда, что
они вновь украсят донские бе�
рега, раз зажглись свечи в пе�
щерной церкви.

Выставка показала, на�
сколько богата сельская глу�
бинка мастерами. Не разучи�
лись творить красоту из дере�
ва и глины, из ткани. Не поза�
быты народные песни, обряды,
обычаи.

Каждая сельская админи�
страция разместила в тени
осокорей, в опояске тополей

В минувшую субботу в Подгоренском торжественно и
празднично прошел день очередных именин: району
исполнилось 76 лет.

свое «подворье». Здесь варили
для гостей уху и полевой кулеш,
встречали с песней и пляской,
а сергеевцы разыграли
«свадьбу» � стародавнюю, сло�
божанскую.

Прибыло полку почетных
граждан Подгоренского райо�
на. Ранее этого звания был
удостоен Алексей Макарович
Воропаев, а ныне глава мест�
ного самоуправления Иван
Воробьев преподнес алую лен�
ту Виталию Васильевичу Шен�
дрикову. Ветераны, бывшие
руководители района, посвя�
тили лучшие годы своей жизни
подгоренской земле.

Петр ЧАЛЫЙ,
соб. корр. «Коммуны».
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По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, сегоднясегоднясегоднясегоднясегодня
днем днем днем днем днем по области облачно с прояснениями, кратковременные
дожди, местами сильные, гроза; ветер северо�западный, уме�
ренный, при грозе порывистый; температура плюс 19�24, плюс 19�24, плюс 19�24, плюс 19�24, плюс 19�24, на
востоке области до плюс 29.до плюс 29.до плюс 29.до плюс 29.до плюс 29.

25 августа25 августа25 августа25 августа25 августа по области – переменная облачность, неболь�
шие кратковременные дожди, днем гроза; ветер восточный,
умеренный; температура ночью плюс 8�12,плюс 8�12,плюс 8�12,плюс 8�12,плюс 8�12, местами до плюсдо плюсдо плюсдо плюсдо плюс
17, 17, 17, 17, 17, днем плюс 19�24.плюс 19�24.плюс 19�24.плюс 19�24.плюс 19�24.

26 августа26 августа26 августа26 августа26 августа по области – преимущественно без осадков,
днем местами небольшие кратковременные дожди; ветер во�
сточный, умеренный, температура ночью плюс 9�14,плюс 9�14,плюс 9�14,плюс 9�14,плюс 9�14, днем
плюс 21�26.плюс 21�26.плюс 21�26.плюс 21�26.плюс 21�26.

За хорошую корову денег не жалко
Впервые в Воронежской области проведен аукцион по про�
даже племенного крупного рогатого скота. Проходил он на
состоявшейся  в выходные в Новой Усмани выставке сель�
скохозяйственных животных и птицы. Участвовали в нем пока
только сельхозпредприятия региона. Самый большой лот был
продан за 2,2 миллиона рублей (приобретение нетелей сим�
ментальской породы агрофирмой «Райновская» Россошан�
ского района). А вот сельхозартели «Тимирязевская» Новоус�
манского района и им. Крупской Бобровского района, к при�
меру, выиграли по два лота на приобретение молодняка крас�
но�пестрой и симментальской пород. В целом лоты выигры�
вались на суммы от 800 тысяч до 1,8 миллиона рублей.

Изменение маршрутов в Воронеже
В связи с ремонтом теплотрассы  с 23 по 28 августа на участке
по ул. Моисеева от дома № 11 до дома № 13 закрыто движе�
ние городского пассажирского транспорта. В эти дни автобу�
сы маршрутов 37, 88А и 120В с улицы Ворошилова следуют по
ул.20 лет Октября, минуя ул. Колесниченко и ул. Моисеева.

Четверть века в летописцах
В те дни, когда на новостройке, Россошанском химическом
заводе, готовились получить минеральные удобрения, вы�
шел первый номер многотиражной газеты «Химик Придонья».
С 24 августа 1979 года по текущий день она является летопис�
цем одного из ведущих предприятий нашей Воронежской
области – акционерного общества «Минудобрения». Со вре�
менем здесь появится радио, телестудия «Тетрагон». А газета
по�прежнему остается в боевом строю местных средств мас�
совой информации. С юбилейными именинами тебя, «Химик
Придонья»!

Доброго здоровья / Добрякову!
В воронежских библиотеках 25 августа пройдут мероприя�
тия, посвященные юбилею нашего земляка, замечательного
детского писателя Владимира Добрякова: 26 августа ему
исполняется 80 лет. Член Союза писателей с 1963 года, автор
более 30 книг, изданных в Москве, Киеве, Львове, Липецке и,
конечно, Воронеже, он и сейчас не прерывает литературной
деятельности. Около семи лет Добряков руководит Клубом
юного сочинителя при Центральной городской библиотеке
им. С.Маршака, бескорыстно занимаясь поиском и взращи�
ванием литературно одаренных детей. В этом году Владимир
Андреевич выдвинут на соискание звания «Почетный гражда�
нин города Воронежа».

За металлоломом по районам
Лицензионная палата совместно с администрациями и пра�
воохранительными органами Борисоглебского и Грибанов�
ского районов провела проверку организаций, осуществля�
ющих заготовку, переработку и реализацию металлолома на
территории этих районов.  За нарушение лицензионных тре�
бований и условий приостановлено действие лицензии ООО
«Борисоглебсквторма». Выявлено свыше 10 приемных пунк�
тов, работающих без лицензии. Лица, работающие без соот�
ветствующей лицензии, привлечены к административной от�
ветственности.

Крестный ход, который по
благословению митрополита
Воронежского и Борисоглеб=
ского Сергия направился из
Воронежа в Задонск
20 августа, прибыл на место.
Сегодня днем его участники
встретятся с Крестным
ходом из Рождество=Богоро=
дицкого мужского монасты=
ря и пройдут по Задонску к
мощам Святителя Тихона.

За четыре дня с молебным
пением паломники оставили по�
зади себя населенные пункты
Воронежской и Липецкой обла�
стей с остановками и ночлегом
в селах Чертовицкое, Князево,
Хлевное, Даньшино. В епархи�
альном управлении сообщили,
что в Крестном ходе участвуют
около 300 человек в возрасте
от 3 до 70 лет, а жара, которая
стоит в последние дни лета, сде�
лала его очень тяжелым.

Алеся ТАРУССКИХ. Ф
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Крестный ходКрестный ход

По данным Главного управления АПК,  в
области убрано более 2 миллионов тонн
зерна. Урожайность составила около 23
центнеров с гектара. Более 70 процентов
обмолоченного зерна – продовольственное.

� Уборка еще не завершена, и мы надеемся
приблизиться к отметке 2,8 миллиона тонн. К
сожалению, погодные условия сложились так, что
мы немного задержались с уборочной, � проком�
ментировал ход страды заместитель начальника
ГУ АПК по переработке сельскохозяйственной
продукции Иван Ляпин.

Вслед за уборкой зерновых начинается следу�
ющая страда – уборка сахарной свеклы. По про�
гнозам специалистов, в этом году валовой сбор
ожидается на уровне 2,6�2,8 миллиона тонн, что
по известным причинам несколько ниже прошло�

Сахзаводы /
на линейку
готовности

годнего результата. Калачеевский сахарный за�
вод «Кристалл» и ОАО «Лискисахар» готовы к пе�
реработке сельхозпродукции и уже закончили
договорную кампанию. Готовятся к пуску Рамон�
ский сахарный завод, взятый в аренду ООО «Рам�
сахар», и Садовский сахарный завод.

Проблема своевременной готовности к пред�
стоящему сезону сахароварения обсуждалась на
совещаниях, прошедших на базе свеклоперера�
батывающих предприятий ООО «Грибановский
сахар» и ОАО «Елань», с участием глав районов,
начальников райсельхозуправлений, руководи�
телей сельскохозяйственных предприятий. Но
серьезную озабоченность вызывает состояние
дел на ООО «Грибановский сахар», которое в 2003
году с большим трудом удалось запустить 27 сен�
тября, когда другие предприятия работали на пол�
ную мощность. Правда, с тех пор сменились соб�
ственники завода. Нынешнее руководство заве�
рило, что сделает все возможное, чтобы присту�
пить к работе, как и положено, 1 сентября. В на�
стоящее время интенсивная подготовка к нача�
лу сезона сахароварения ведется на Хохольском,
Ольховатском, Перелешинском и других сахар�
ных заводах области.

Игорь АЛЕКСЕЕВ.

Одни школы встретят своих
питомцев отремонтированны�
ми классными комнатами, си�
яющими свежей краской ко�
ридорами, другие, вполне ве�
роятно, разрытыми теплотрас�
сами и незалатанными кры�
шами. Как сообщил на тради�
ционном селекторном сове�
щании по подготовке к зиме
начальник Главного управле�
ния ЖКХ областной админис�
трации Леонид Воробей, на 20
августа к предстоящему ото�
пительному сезону готово 88
процентов учебных заведений

Чем встретят школы детвору?
области. То, что уровень под�
готовки выше прошлогоднего,
радует лишь отчасти: если пе�
ревести проценты в конкрет�
ные объекты, то получается,
что за десять дней до начала
учебного года работы не за�
вершены еще в 140 школах
области. В Грибановском
районе не готова каждая
третья школа, в Калачеевс�
ком – каждая четвертая, в
Павловском – каждая пятая,
в Воронеже – каждая шестая.
А в Эртильском районе к пред�
стоящему отопительному се�

зону, а значит � и к новому
учебному году, из 33 школ под�
готовлено лишь 12, или одна
треть.

Вполне понятно, что эта си�
туация стала предметом пер�
воочередного обсуждения
участников совещания. Лео�
нид Воробей напомнил требо�
вание губернатора: подготов�
ка школ к новому учебному
году для глав муниципальных
образований � задача номер
один.

Надежда СУВОРИНА.

ВРЕМЯ НОВОСТЕЙ:
Россия и зарубежье

Пришла в тяжелую атлетику
в 21 год. Через четыре года
вышла на первую позицию в
своей стране и посягнула на
права мировых лидеров. Еще
год спустя стала первой рос�
сийской чемпионкой и рекор�
дсменкой мира в женской тя�
желой атлетике, развенчав
миф о непобедимых китаян�
ках. В Сиднее завоевала пер�

«Бронза» Валентины
дополнила «серебро» Наташи

вую и единственную серебря�
ную олимпийскую медаль. «Зо�
лото» Афин было мечтой одной
из самых сильных женщин пла�
неты. К сожалению, мечте этой
не суждено было осуществить�
ся. Валентина Попова в весо�
вой категории до 75 кг завое�
вала бронзовую медаль, пока�
зав результат 265 килограм�
мов. Второй с результатом

272,5 кг стала россиянка На�
талья Заболотная: она устано�
вила новый мировой рекорд в
рывке, но получила лишь «се�
ребро». Победа досталась
спортсменке из Таиланда –
Павине Тонгсук, которая пока�
зала такой же результат, но
получила золотую медаль за
счет меньшего собственного
веса.

Впрочем, для Валентины,
которая травмировала в Афи�
нах колено (Сергей, ее муж и

тренер, с помоста унес ее на
руках), которая за последний
олимпийский цикл дважды
сменила весовую категорию, и
в вес до 75 килограммов пере�
шла вынужденно, по настоя�
нию врачей – чтобы нейтрали�
зовать травмы, эта бронзовая
медаль стоит ничуть не дешев�
ле сиднейского «серебра».

� По телефону Валя говори�
ла, что все�таки она счастлива,
что Олимпиаду ни с чем не
сравнить и главное � она при�
везет дочери олимпийский
оливковый венок, � рассказал
ее отец, Вадим Васильевич
Трач. – Бедная девочка, я так
за нее переживал. Я же все
вижу: глазки грустные, вено�
чек этот на голове. У меня де�
виз по жизни – кто не первый,
тот последний, и дочь воспиты�
вал в том же духе. Она сама
все скажет, когда приедет в
Воронеж: конечно, она устала,
и травмы ее мучили. Но эта
«бронза» – не поражение. Это
� олимпийская медаль!

Кстати, начальник областно�
го спортуправления Павел
Брязгунов, который находится
в Афинах и с которым мы в оче�
редной раз связались по теле�
фону, заметил, что на фоне в
целом безрадостного выступ�
ления российской сборной каж�
дая медаль – на вес золота.

� Мы все здесь почти физи�
чески ощущаем, как не хвата�
ет многим спортсменам патри�
отизма, единства, словом, все�
го того, что так мало ценили, и
что потеряли за последние
годы, � сказал он. – И все же и
российские, и воронежские
спортсмены борются и завое�
вывают медали. И мы отчаян�
но болеем за них.

Интервью Натальи
Гончаровой и хроника
олимпийских событий

на 3=й странице.

Милиция отчиталась
о борьбе с террористами

Два последних летних
взрыва, прогремевших один
за другим на воронежских ос�
тановках общественного
транспорта, стали главной
причиной того, что все мест�
ные силовые структуры в на�
стоящее время работают в
усиленном режиме. С 26 июля
на всей территории Воронеж�
ской области проходит опера�
ция «Вихрь�антитеррор», рас�
сказал журналистам замна�
чальника милиции обще�
ственной безопасности УВД
полковник милиции Сергей
Пашнев. В ходе проведения
операции раскрыто 1039 пре�
ступлений, из них 332 – тяж�
ких, 16 убийств, 68 грабежей,
15 разбоев. За время опера�
ции правоохранительные
органы провели более четы�
рех тысяч проверок админи�
стративных зданий, каждая
десятая проверка – с исполь�
зованием служебных собак.
Усиленным проверкам были
подвергнуты также места мас�
сового пребывания граждан:
вокзалы, автостанции, рынки.
Проверили правоохранители

Вчера в здании УВД Воронежской области прошла пресс=
конференция. Тема – «О принимаемых мерах по предотв=
ращению террористических актов на территории Вороне=
жа и области».

и свыше семисот учреждений
здравоохранения, а также
1500 культурно�просветитель�
ских учреждений. Более вось�
ми тысяч проверок пришлись
на торговые точки.

К работе с населением
была привлечена и служба уча�
стковых уполномоченных ми�
лиции, которые провели с ма�
стерами МУРЭПов, руководи�
телями коммунальных пред�
приятий, с председателями
уличных комитетов по всей
области более 20 тысяч инст�
руктажей. Разумеется, были
тщательно обследованы дома
повышенной этажности, мили�
ционеры обыскали более ше�
сти тысяч чердаков и подва�
лов. По итогам проверок выпи�
сано более шестисот предпи�
саний на устранение недостат�
ков.

Сейчас в Воронеже во всех
подразделениях милиции со�
храняется усиленный вариант
несения службы, пока – до 5
сентября, но, может быть, он
будет продлен. В среднем по
области, в соответствии с уси�
ленным вариантом, каждый

день на улицы выходят 3360
сотрудников милиции, 1150
из них – только в Воронеже,
которые, особо подчеркнул
Сергей Пашнев, полностью за�
няты работой по предотвра�
щению терактов.

Естественно, особые меры
предосторожности будут при�
няты и 4�5 сентября, когда во�
ронежцы будут отмечать День
города. Всего по городу будет
16 площадок, требующих по�
вышенного внимания право�
охранительных органов. Это
больше, чем обычно. Поэтому
к охране порядка на эти два
праздничных дня будут привле�
чены сотрудники пригородных
райотделов. Охранять покой и
порядок воронежцев во время
праздника будут более 1300
сотрудников милиции.

Уже готов праздничный
план мероприятий по охране
общественного порядка, за
каждой площадкой закрепле�
ны руководители УВД. Все 16
площадок до начала меропри�
ятий будут тщательно обследо�
ваны с привлечением сотруд�
ников МЧС, чтобы, подчеркнул
Сергей Пашнев, максимально
снизить риск возможных про�
тивоправных действий.

Владимир АНТОНОВ.

День Государственного флага
22 августа в России праздновался День Государственного фла�
га. Триколор вновь стал символом государства ровно 13 лет
назад. В Москве и регионах России прошли праздничные ме�
роприятия. У Белого дома состоялся митинг, в котором приняли
участие организации «Отряд Россия», «Живое кольцо», «Август�
91» и партия «Союз Правых Сил».

Зарплата бюджетников увеличится
В проекте бюджета на 2005 год предусмотрено увеличение
заработной платы работникам бюджетной сферы на 20 про�
центов, заявил на заседании правительства министр финан�
сов Алексей Кудрин. По его словам, повышение коснется
2 миллионов 270 тысяч бюджетников федерального уровня.
Кроме того, в следующем году на 2,6 миллиарда рублей будет
увеличен стипендиальный фонд в вузах.

Автоавария в  Чечне
В автоаварии на федеральной трассе «Кавказ» в Ачхой�Марта�
новском районе Чечни погибли трое высокопоставленных со�
трудников милиции Чечни. Столкновение служебной «Волги» с
БМП стоило жизни замначальнику управления ГАИ МВД Чечни
полковнику милиции Хаважу Янгульбаеву, замначальнику одно�
го из отделов МВД республики подполковнику внутренней служ�
бы Шамилю Юнусову и старшему госинспектору Гудермесского
РОВД майору милиции Мамеду Агамерзаеву. Тяжелые травмы
получили еще два старших офицера ГИБДД республики.

Виктора Авилова не стало
22 августа умер Виктор Авилов. 8 августа ему исполнился 51
год. Известность актеру принесли главные роли в фильмах
«Узник замка Иф» и «Господин оформитель». В Израиле, где
актер находился на гастролях, у него открылась язва. В местной
клинике Авилову вынесли страшный диагноз: рак печени
4�й степени, неоперабельный. Тогда Виктор прибегнул к помо�
щи ученых из Новосибирска. И вот пришла весть из новосибир�
ской больницы: умер, сердце остановилось.

Американцы расстреляли мечеть
В ночь на понедельник в Неджефе, священном для иракских
шиитов городе, вновь вспыхнули ожесточенные бои. Амери�
канцы решились на обстрел главной святыни шиитов � мечети
имама Али, в которой засели сторонники мятежного имама
Муктады ас�Садра. В понедельник утром в городе прогремело
по меньшей мере десять взрывов.

США пообещали сместить Лукашенко
США впервые официально объявили о своих планах добивать�
ся отстранения от власти авторитарного белорусского лидера
Александра Лукашенко. «Мы будем бороться за то, чтобы Бело�
руссия освободилась от тирании», � заявил в конце минувшей
недели американский сенатор Джон Маккейн. Позиция США
равносильна для Лукашенко приговору. Тем более что Россия,
с которой президент Белоруссии серьезно испортил отноше�
ния, спасать его вряд ли станет.

По материалам Вслух.ру, Lenta.ru, Rian.ru, NEWSru.com
подготовила Наталия СЕДЫХ.

Что бы ни случилось, Валентина Попова уже вписала свое
имя в летопись мировой тяжелой атлетики. И даже в
масштабах мирового спорта она – явление уникальное.
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Но механизаторы «Сельхоз-
техники», лучшими среди кото-
рых здесь называют Алексан-
дра Ивановича Лесицкого, Ти-
мофея Степановича Басюка,
Николая Сергеевича Нагорно-
го, Василия Петровича Бойко,
Виктора Николаевича Хромо-
ва, воз не только потянули, но
и превзошли все ожидания.
Чтобы, например, быстро пе-
реезжать с поля на поле, рас-
стояние между которыми по-
рой превышает полсотни кило-
метров, оборудовали специ-
альные трайлеры, а прицепной
инвентарь усовершенствова-
ли так, что из рабочего поло-
жения в транспортное, равно
как и наоборот, он переводит-
ся в считанные минуты.

По-новому, а не так, как
прежде здесь было, стали рабо-
тать и с землей. Впервые за
многие годы поля в достатке
получили минеральных удобре-
ний, в борьбе с сорняками ак-
тивно используются гербици-
ды. По заботе о земле и урожай-
ность. Нынешним летом здесь с

Земля на добро
отзывчива
Когда несколько лет назад генеральному директору Калачеевской «Сельхозтехники»
Ивану Сергеевичу Марченко чтобы спасти свое потерявшее прежние объемы заказов
предприятие, пришла идея взять в аренду земли слабых и обескровленных хозяйств,
многие в районе сомневались: а потянут ли ремонтники новый воз? Ведь одно дело –
ремонтировать технику, пусть и самую сложную, и другое – работать с землей. Тем более
что поля «Сельхозтехнике» достались самые что ни на есть бросовые, к тому же разбро-
санные по разным концам района.

СЕЛЬСКИЕСЕЛЬСКИЕСЕЛЬСКИЕСЕЛЬСКИЕСЕЛЬСКИЕ
БУДНИБУДНИБУДНИБУДНИБУДНИ

каждого гектара собрано бо-
лее чем по 30 центнеров отлич-
ной пшеницы. Ее Марченко
продавать не спешит: верит, что
цена на зерно в конце концов
повысится и хоть чуть, но при-
близится к реальной, соответ-
ствующей затратам и труду се-

лян. Прекрасно выглядит и
свекловичная плантация, уже
сегодня обещая за 300 центне-
ров с гектара.

Но самое главное, что при-
ход «Сельхозтехники» на земли
отдаленных хозяйств вдохнул
жизнь в заброшенные было
хутора и села. Например, на
хуторе Благовещенском –
кстати, родине самого Марчен-
ко – сооружен новый ток, где
сегодня днем и ночью кипит
работа. А есть работа у селян
– и взгляды их становятся
светлее и добрее.

Примечательно, что и в са-
мой «Сельхозтехнике» ситуа-
ция стала более стабильной.
Появились оборотные сред-
ства – а значит, заметно воз-
рос круг услуг, оказываемых
селянам. К общей для всех вы-
годе.

Алексей СОЛОВЬЕВ.

Калачеевский район.
Фото автора.

� Генеральный директор
ОАО  «Сельхозтехника Калачеевская» И.Марченко.

� Механизаторы А.Лесицкий, В.Димитренко, Т.Басюк.

- Игорь Олегович, кому
принадлежит идея вашего
вояжа в Европу и каковы его
цели?

- Наша недельная поездка в
Германию была сугубо деловой.
А организовал её Штефан Дюрр
– глава компании «ЭкоНиваАг-
ро», подразделение которой не
первый год успешно работает
на лискинской земле. Програм-
ма поездки была очень насы-
щенной и посвящена знаком-
ству с организацией сельхоз-
производства в Германии, с
внедрением достижений науки
в полеводстве и животновод-
стве, а также предусматрива-
лось посещение крупнейшей
селекционной выставки. За
пять дней мы проехали по стра-
не более 2,5 тысячи километ-
ров от Мюнхена до северного
полуострова Дарс у берегов
Балтики.

- И каковы впечатления?
- Всё время приходилось

увиденное мысленно сопос-
тавлять с нашими реалиями. В
Германии давно не существу-
ет демаркационных линий не
только в политическом смыс-
ле, но и между государством и
крестьянином. Там государ-
ство, не мешая работе ферме-
ра, очень бережно и чутко дер-
жит руку на его пульсе. Оно
каждый день знает, у какого
фермера какие проблемы,
что, кому и сколько нужно.
Потому что государство пони-
мает: фермер – это его наци-
ональное достояние. Он не
только кормит страну, но и
обеспечивает её безопас-
ность, прежде всего продо-
вольственную. И свои эконо-
мические отношения с ферме-
ром государство строит исходя
из такого вот понимания его
роли. В Тюрингии (Восточная
Германия), близ городка Гера,
мы побывали у фермеров Вел-
леров. Они трудятся на землях
бывшего колхоза. У них 700
гектаров сельхозугодий, из
которых 200 гектаров – их
собственность, а 500 гектаров
находятся в аренде. Держат
100 коров. Трудятся в хозяй-
стве, как выразился Михаэль
Веллер, всего «два с полови-
ной человека». Отец обихажи-
вает скот, сам Михаэль на соб-
ственной технике обрабатыва-

В Германии фермер -
национальное достояние
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ет 520 гектаров земли, успе-
вая подработать и в соседних
хозяйствах. Мать же (пол-чело-
века, так как непосредственно
в производстве не занята) ве-
дёт бухгалтерию. В этом хозяй-
стве – торжество технологии,
дающее фантастические ре-
зультаты! Урожайность зерно-
вых – до 110 центнеров с гек-
тара, гороха – 50-60, сахарной
свеклы – 700-900 центнеров.
Земля обрабатывается вся, до

последней пяди. Даже уклоны
в 45 градусов возделаны и ухо-
жены.

- Что же мешает нам на
плодороднейших чернозё-
мах добиваться таких ре-
зультатов? Руки не в том ме-
сте выросли?

- С руками у нас всё в поряд-
ке: они не менее трудолюбивы,
чем у немецких фермеров. Да,
у нас большие просторы плодо-
роднейших земель. Но как, ска-
жите, соблюсти на этих землях
технологии с дырками во всех
карманах? Просто у нашего го-
сударства глаза не на том мес-
те и не туда смотрят. У них лю-
бой сельхозпроизводитель сво-
бодно получает любой кредит
сроком до 5 лет под  2-3 процен-
та годовых. На строительство
можно взять долгосрочный
кредит до 20 лет под те же про-
центы. Государство часто, как
правило, не требует возврата
процентов, а просто списывает
их. И получается для тамошне-

го фермера и без того выгод-
ный кредит беспроцентным.
Добавьте к этому существую-
щую систему субсидий. В целом
по стране фермер у них получа-
ет до 400 евро субсидий в год
на 1 гектар пашни в зависимо-
сти от плодородия и климати-
ческих условий.  Плюс дотации.
На племенной скот, например,
дотации составляют 200 евро
на каждую голову КРС. Поэто-
му, у кого бы из фермеров мы

не спрашивали об их отношени-
ях с государством, все в один го-
лос отвечали: «Мы умрём, если
лишимся поддержки государ-
ства». То же ответил мне и мой
коллега в Баварии, государ-
ственный чиновник: «Государ-
ство  умрёт вслед за задушен-
ным им фермером». Такая вот
взаимонеобходимость.

- Конечно, всё это впечат-
ляет. Так, может быть, вам по-
казывали образцовые фер-
мы?  Научились немцы у нас
замыливать глаза показом
лучшего...

- Мы заезжали в любое фер-
мерское хозяйство, встречав-
шееся у нас на пути. Видели и
мелкие, где 40-50 голов скота
и от 30 до 100 гектаров посе-
вов и сенокосных угодий. По-
всеместно здесь получают от
коровы 7-10 тысяч килограм-
мов молока в год. Фермеры ут-
верждают, что это не предел.
Но больше не выгодно: всё, по-
лученное сверх установленных

квот, реализуется по более
низкой цене, но с компенсаци-
ей от государства. Круглый год
в рационе коров сенаж из раз-
нотравья, силос. Добавление
концентратов строго дозирует-
ся компьютером с помощью
датчиков, укреплённых на
каждой корове. Компьютер ни
за что не откроет перед коро-
вой кормушку, если её рацион
и аппетит не соответствуют ко-
личеству даваемого ею моло-
ка. Содержание коров беспри-
вязное, а коровники открыто-
го типа. В них нет стен, а кры-
ша затянута прочной плёнкой.
По словам фермеров, здесь
бурёнкам комфортно и зимой.
Полы, как правило, бетонные.
У фермеров побогаче – решёт-
чатые. Жидкие фракции на-
капливаются в жижесборни-
ках, а оттуда вывозятся на
поля.

На севере Германии, в мес-
течке Гельдберг, побывали в
фермерском хозяйстве, где
4000 гектаров сельхозугодий
и 5000 голов КРС. Хозяйство
экологически чистое, семена
ничем не протравливаются,
пастбища не знают гербици-
дов и пестицидов, в кормах
животных нет консервантов.
Продукция этого хозяйства на
порядок дороже, но и спрос на
неё отменный. Государство
всячески поощряет такие фер-
мы: за каждую голову КРС, вы-
ращенного в экологически чи-
стых условиях, фермеру выпла-
чивается 150 евро. Хозяин
фермы взял кредит в 700 ты-
сяч евро на 4 года под 3 про-
цента годовых, купил 17 трак-
торов фирмы «ДжонДир».

Но при такой поддержке го-
сударства и фермер должен
неукоснительно выполнять
свои обязанности: вести науч-
но обоснованную систему зем-
леделия, соблюдать севообо-
рот, квоты. И непременно дол-
жен всё время учиться по про-
филю своей деятельности. Два
раза в год каждый из них про-
ходит что-то вроде наших кур-
сов повышения квалификации
со сдачей экзаменов. Не про-
шел, не сдал – лишаешься под-
держки.

- В общем, можно только
удивляться да завидовать
немецкому фермеру. А его

можно чем-нибудь удивить?
- Ну, завидовать вряд ли сто-

ит: вкалывают они будь здоров!
Но и удивляться умеют, и радо-
ваться. Под Ростоком побыва-
ли мы на празднике Дней поля.
Прямо в поле у опытных селек-
ционных делянок размером 5
на 5 метров – необъятный па-
латочный городок. Сюда съеха-
лись не только фермеры со
всей Германии, многие даже се-
мьями, но и специалисты из
разных стран. Фирмы  «ДСФ»,
«Даниско», «БАСФ», «КВС» пока-
зывали свои достижения в се-
лекционной работе. Фирмы
«Амазон», «ФЭНД», «ДжонДир» и
другие выставили новейшие
образцы сельхозтехники. Вот
трактор фирмы «ФЭНД» (на
фото). Этот монстр умеет всё. На
нем можно работать в белой
рубашке и галстуке. Но были
образцы и покруче.

Удалось посмотреть в рабо-
те семеноводческий мини-за-
вод с оборудованием фирмы
«Петкус». На нём трудятся всего
6 рабочих, а за год перераба-
тывают до 8 тысяч тонн семян.

- И всё же, Игорь Олего-
вич, что-то наверняка «заце-
пило» по-особенному?

- Я за границей был впер-
вые, удивляло, конечно, мно-
гое. Но особенно – трепетное и
уважительное отношение нем-
цев к своей истории и традици-
ям. Мы  посетили множество
фермерских хозяйств (у каждо-
го – своя гостиница!) и не
встретили ни одного, где бы на
постаменте на самом видном
месте не красовался свое-
образный памятник какому-
либо раритетному орудию тру-
да: старинная картофелекопал-
ка, трехсотлетняя маслобойка,
старый доильный аппарат... И
ещё удивило повсеместное воз-
делывание рапса. Из него, ока-
зывается, делают... солярку.
Сначала получают рапсовое
масло, а из 1 тонны масла по-
лучается 1 тонна экологически
чистого дизтоплива, которое на
порядок дешевле, чем из не-
фти. И это тоже всячески поощ-
ряется  государством.

- Так в чём дело? Давайте
наши донские чернозёмы
засеем рапсом, и «Юкос» с
«Лукойлом» вкупе с Абрамо-
вичем – банкроты без вме-
шательства государства.

Улыбаясь, Игорь Кирнос
молча выворачивает пустые
карманы.

Беседовал
Николай КАРДАШОВ,

соб. корр. «Коммуны».
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Адрес для сварливых соседей
Наталья Малютина закон-

чила юрфак ВГУ в 1985 году,
некоторое время работала
юрисконсультом, затем десять
лет были отданы адвокатуре.
Работа ее вполне устраивала,
но тем не менее решила попро-
бовать себя на другом попри-
ще. 8 июня 2001 года начался
новый этап ее карьеры – с это-
го момента Наталья Алексеев-
на оказалась в числе первых
двадцати мировых судей, по-
явившихся в Воронежской об-
ласти. Не сразу, но настойчиво
и постепенно она разбиралась
в тонкостях людских взаимоот-
ношений.

Главная задача мировой
юстиции – вернуть граждан в
русло нормального человече-
ского бытия. Мировой судья
должен не только на основе
закона разобраться: почему,
например, предприятие вовре-
мя не выплачивает зарплату
или почему частный предпри-
ниматель не создал нормаль-
ных условий для труда. Судья
должен быть хорошим психо-
логом, чтобы умело разбирать
массу житейских споров, свя-
занных с жильем, землей, на-
следством, расторжением бра-

ка. Нельзя сказать, что граж-
данские дела проще, чем уго-
ловные или административ-
ные. Любой случай, элемен-
тарный на первый взгляд, мо-
жет оказаться сложным и нео-
днозначным. В среднем за ме-
сяц судья 4-го участка Комин-
терновского района Малютина
рассматривает 43-44 дела, то
есть около двух разбира-
тельств в день. Бывает, что
одно дело наслаивается на
другое, параллельно идет при-
ем новых исков и заявлений.
Много времени отнимает ра-
бота с различными документа-
ми, так что два выходных дня у
Натальи Алексеевны только в
мечтах. Причем буквально с
каждым месяцем количество
дел растет.

- У людей меняется ментали-
тет, - делится своими сообра-
жениями Малютина. – Если
раньше обращение в суд мно-

гие считали чем-то экстраорди-
нарным, то сейчас при малей-
шем нарушении своих прав
человек устремляется к миро-
вому судье.

Вот, казалось бы, одно из
обычных, рутинных дел - об уп-
лате алиментов. Истица и от-
ветчик через год после весе-
лой свадьбы развелись. Остал-
ся сын, который живет с мате-
рью… Теперь бывшие молодо-
жены пришли к судье решать
вопросы денежного содержа-
ния. Он – невысокий, в очках,
с небрежно расстегнутым во-
ротом рубашки. Она – молодая
женщина с усталыми глазами
и тихим голосом. Держались
они в сторонке, дожидались
своей очереди, изредка обме-
ниваясь какими-то замечани-
ями. Мне даже мысли не при-
шло, что эта пара судится друг
с другом, находится, можно
сказать, по разные стороны

«баррикад», потому что слиш-
ком уж дружелюбно общались
они между собой до заседа-
ния.

Слушание дела проходит
прямо в небольшом кабинете
судьи. Секретарь ведет прото-
кол судебного заседания. Ма-
лютина (на время заседания –
«ваша честь»), не торопясь, спо-
койно и доброжелательно за-
дает истице и ответчику вопро-
сы. Истица недавно закончила
вуз, безработная, теперь вы-
нуждена одна обихаживать ре-
бенка.  Она просит взыскать с
бывшего мужа алименты на
свое содержание тысячу руб-
лей в месяц.  Ответчик согласен
платить алименты, но в разме-
ре не больше четырехсот руб-
лей. Он ветеринар, зарплата –
около 2500 рублей в месяц.

- Мне самому жить на что-
то надо, - объясняет он судье.
– Кроме того, я ведь выплачи-

Где наше
не пропадало!

ваю алименты на содержание
нашего сына.

Лицо судьи непроницаемо,
но мне показалось, что довод
ответчика ее убедил. Однако
тут же противоположная сто-
рона выдвигает свой аргумент.
Когда ни той, ни другой сторо-
не сказать больше нечего,  су-
дья просит всех удалиться для
вынесения определения. Не-
сколько минут длится томи-
тельное для истицы и ответчи-
ка ожидание.

Наконец, дверь открывает-
ся, и молодых людей приглаша-
ют в кабинет выслушать реше-
ние суда. Оно – в пользу ответ-
чика. Вынесенное решение
оба встречают сдержанно и,
уточнив некоторые детали, по-
кидают кабинет судьи. Не стал
задерживаться и я, ведь Ма-
лютину уже ждет разбор следу-
ющего дела.

Евгений ТИМОШИНОВ.
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Горячую воду включили. С большой задержкой,
конечно, но все-таки. Праздник! Хватит греть кас-
трюли! Наступило счастье, незнакомое жителям
цивилизованных стран.

Зато к выходным отрубили холодную воду. Им
там опять требуется чего-нибудь покопать. Земля,
трубы и деньги двинулись в свой будничный круго-
ворот. А нам теперь надо, наоборот, кастрюли как-
то охлаждать…

А потом опять, и еще много, много раз – то без
холодной, то без горячей, то без обеих... Однажды
датчане приезжали к нам на съемки фильма. И там
был эпизод: герой картины подходит к раковине и
открывает кран. Но из крана ничего не течет. Дат-
чане были в восторге: какая находка! Это же по-
чище Хичкока будет: кран открывают, а вода не
льется! Весь мир обалдеет!

Бесполезно было объяснять им, что для России
это обычное дело, - они не могли этого понять. Из-
неженные эти европейцы в танке не горели, жиз-
ни не знают.

Нет, сынок, капремонт –
существо мифическое

Каждый год в одних и тех же местах Воронежа
трассокопатели нагоняют рабочих с бульдозера-
ми и на глазах всего честного народа перелопачи-
вают ковшами, сваркой, грузовиками миллионы
из общественного кошелька в личные тысячи.

Нет такого больше ни в одной стране мира!
Даже в Береге Слоновой Кости. Только у нас, где
нет денег на лекарства старикам и подачек на жал-
кие детские пособия, кто-то очень умный прямо из-
под ног добывает ежегодно миллионы долларов.
Причем в одних и тех же карьерах.

Приходил в редакцию пожилой человек, в про-
шлом инженер-механик, и говорил: я не могу смот-
реть на этот первобытный капитализм. С виду он
человек совершенно нормальный и даже интел-
лигентный, но говорил на диктофон фантастичес-
кие вещи.

Вы платите за капремонт? Ну, строчка такая в
квитке оплаты коммунальных услуг. Платите. А зна-
ете, куда идут эти деньги и на что тратятся? А знае-
те хоть кого-нибудь, кто знает? Жаль. Я уже
стольких человек опросил, включая и целую толпу
чиновников, но так и не смог раскрыть эту тайну.

Кстати, а сам капремонт не видели? Ничего уди-
вительного - воронежского капремонта, как и
снежного человека, никто не видел и не смог до-
казать его существование. Поэтому остается лишь
догадываться, как он выглядит. И вообще, комму-
нальные службы Воронежа - вещь в себе, и обыч-
ная логика к ним не применима.

Любите ли вы зимние пейзажи теплоцентралей
на наших улицах? Травка даже зеленеет... В спаль-
ном Северном микрорайоне Воронежа этот пей-
заж бывает особенно красив: мороз - и травка. И
четкая графика теплоцентралей. Летом и осенью
пейзаж ухудшается - копают, причем каждый год в
одних и тех же местах. Работа у них такая - «осваи-
вать» народные деньги. Виртуальная экономика:
все при деле и при зарплате, а результат - ноль.

Может, у нас почва ядовитая, и постоянная сме-
на труб - объективная необходимость? Я инженер-
механик по образованию, много лет работал в пус-
ко-наладке, и зрю в корень. Однажды я пришел к
главе районной администрации и предложил: пусть
ваша бригада выполнит эти работы под моим ру-
ководством, а я вам дам расписку, что после этого
никому не надо будет даже заглядывать в подзем-
ные коммуникации в течение двадцати лет. Гаран-
тию даю: двадцать лет! Можете меня в тюрьму по-
садить, если выйдет иначе. Или квартиру забрать.
Но глава ушел от этого вопроса. Причина?

Дело здесь вот в чем. Положили нормально тру-
бы. Покрасили. Проложили изоляцию - стеклова-
та, шлаковата и т.п. Над каналом кладут плиту ко-
рытного сечения. Швы должны заделываться би-
тумной мастикой. Ну, и земля сверху. Обычная тех-
нология по ГОСТам и СНИПам, она обеспечивает
20 лет нормальной работы. Причем и в наших ус-
ловиях - ведь в центре города не копают так ак-
тивно, как в Северном? Нет. А коммуникации - те
же самые. И это очень наглядно подтверждает ста-
рую мысль о том, что в сохранении откровенного
абсурда есть чьи-то корыстные интересы.

Велосипеда здесь изобретать не нужно: есть
нормы и правила, в соответствии с которыми та-
кие работы производятся. Но кому-то очень выгод-
но нарушать эти правила. Вот один из способов:
битумная промазка не делается. Ведь что получа-
ется? В щели сочится вода, и начинается корро-
зия. В первую очередь, по сварным швам, в кото-
рых образуются карбиды. Трубы начинают течь, их
раскапывают и под речи о том, что как же так, на-
род остается без воды, без тепла, нужны срочные
меры, трубы снимают и укладывают новые. А тру-
бы-то сами по себе хорошие - сотка, 6 миллимет-
ров толщина, они еще 20 лет прослужат. Но их куда-
то увозят и ставят новые. Куда - выяснить не уда-
ется. А после монтажа новых труб швы битумом
опять не промазывают. Значит, через полгода
опять аврал, опять трубы выкопают и увезут. «Ос-
воив» при этом очередную порцию денег. Идиллия!

По смете самое дорогое в этих работах - мате-

риалы и монтаж. Самое дешевое - битумная мас-
тика. Власти твердят с трибун загробным голосом
о том, что денег нет, что бюджет пуст. Да ладно
врать-то! На трубы, на краны, на монтаж и зар-
платы они деньги находят, а на мастику нет. Я счи-
таю это просто вредительством, и в 37-м году за
это отправили бы в ГУЛАГ. А сегодня они спокой-
но роют себе денежки из земли, закапывая туда
же народные. И все коммунальные начальники
при возникновении этой темы молчат, как парти-
заны. Я этот вопрос поднимал на разных уровнях,
на совещаниях у больших начальников – в депар-
таменте ЖКХ, в горжилуправлении и т.д. Пытался
даже пробиться к господину министру, когда тот
приезжал, да не пустили. Министр балует внима-
нием Воронеж, но за три его приезда мне ни разу
не удалось попасть к нему на пресс-конференцию.
Не говоря уж о личном приеме.

Я нашим начальникам говорю: ну попробуйте
доказать, что это не элементарное вредительство!
Молчат. Либо говорят какие-то общие слова - лап-
ша, которую можно вешать на уши людям неком-
петентным.

Это такой чисто российский бизнес - на разру-
шении материальных ценностей. Почему такое
возможно? А потому что контроля сверху нет, а до
контроля снизу мы еще не доросли. Привыкли оп-
лачивать все, что нам впишут. Горячую воду отклю-
чают летом, а мы, дураки, за нее платим. Вписали
«капремонт» - ну что ж, все поголовно платим за
мифический капремонт.

Проблема эта гораздо глубже, чем кажется.
Именно здесь одна из главных причин всех рос-
сийских бед: торчат уши чьих-то корыстных инте-
ресов, огромные деньги уходят на непрерывное
трассокопательство, но никто не останавливает
эту порнографию. Зеленая трава зимой над трас-
сами, парящие люки - зато сколько разговоров о
необходимости жизни по средствам, о ценах на
энергоносители и о пустых бюджетах! Можно раз-
работать большую экономическую программу под
это дело, а можно - просто промазать швы масти-
кой.

Но ни одна чиновная душа не несет за свои зло-
деяния никакой ответственности.

Черные копатели
Сам губернатор, освящая своим присутствием

пуск совместного с чехами предприятия и произ-
водство пластиковых труб, вынужден был при-
знать публично: прожженное наше ЖКХ яростно
сопротивляется внедрению долговечных труб! То
есть если уж губернатору-силовику оказывают
столь сильное сопротивление, можно только до-
гадываться, каков «административный ресурс» у
нашей коммунальной мафии. Какие миллионы
бродят и по каким высоким кабинетам. Ну, а пе-
хоту этой армии все воронежцы лицезреют посто-
янно.

В нашем дворе отряд черных копателей в гряз-
ных куртках с надписью «Воронежэнерго» много
чего перекопал. Европейцы успели бы снять здесь
несколько триллеров, пока эти ребята делали свое
черное дело в лучших совковых традициях.

Рано утром они часа полтора будили округу,
лупя кувалдой по корыту с засохшим раствором.
Потом они накрывали плитами вновь приварен-
ные трубы. Старые тоже с виду вполне работо-
способные, но их изъяли из наших карманов и
куда-то увезли. Может, в Китай или Прибалтику, а
может, на другой улице Воронежа используют в
качестве новых.

Потом они конопатили щели между плитами, и
на это стоило посмотреть отцам  района и города.
Не знаю, как там у них по технологии, но эти ребя-
та пихали в щели весь подручный мусор. В ход шли
пластиковые бутыли из-под пива и «Колы», поли-
этиленовые пакеты, какие-то доски и обломки
стройматериалов. Не верите, отцы? Можете рас-
копать. Первобытные технологии и все орудия пре-
ступления зацементированы наглухо.

Очень высокие технологии. Хотя в документах
и отчетах пивная тара, окурки и полиэтиленовые
ошметки вряд ли значатся. Скорее, там указано
все чин чином, и современные строительные ма-
териалы списаны на кругленькую сумму. А цель
первобытнообщинных технологий большого сек-
рета не представляет: чтоб и в следующем году все
трубы благополучно прохудились, чтоб опять буль-
дозеры и краны, и зарплата за тяжелые землерой-
ные работы, и списать гору всякого строительно-
го добра.

Копатели прохожих не стеснялись. Вроде здо-
ровые такие мужики. Нормальные с виду. Вряд ли
они в собственном доме пихали бы в щели мусор.

Напылили, накопытили…
После их раскопок газоны, асфальт и вся тер-

ритория торгового пятачка приобрела вид города
Грозного времен первой чеченской войны.

Причем воду дали, но с тех пор прошло три не-
дели, а траншеи и окопы стояли не зарытыми.
Лишь к середине августа на месте ухоженного
прежде перекрестка появились могильные холми-
ки над трассами.

«Здесь покоятся надежды населения на при-
стойные коммунальные блага».

Александр ЯГОДКИН.

ВЕСТИ  ИЗ  ПРОВИНЦИИ

«Батько-Дон» принимал гостей
Майская «Воронцовая Русь» в Каменке, июльский «Калитвян-
ский причал» в Россоши и августовский «Батько-Дон» в Пав-
ловске – эти поэтическо-песенные праздники утвердились в
нашей области. Недавний фестиваль в Павловске принимал
гостей из Россоши и Семилук, Богучара и Боброва, Верхнего
Мамона и Ольховатки, Каменки, Острогожска, Подгоренско-
го. Звучали стихи и песни, посвященные 60-летию Великой
Победы.

В музее отца трав
На расположенную в Павловске Воронежскую опытную стан-
цию по выращиванию многолетних трав приезжают за сорто-
выми семенами сельские жители. Их здесь непременно при-
глашают в музей имени ученого-агронома Михаила Иванови-
ча Ненарокова. Интересны выставка и рассказы учеников
Ненарокова, в «детях» которого 16 сортов трав, которые не
просто украшают луговой и степной мир – работают на повы-
шение продуктивности животноводства и плодородия земли.

Книги от депутата
Весомую подборку книг подарил районной и сельским библио-
текам Россоши депутат областной Думы, генеральный дирек-
тор фирмы «Молоко» Василий Остроушко. Читатели теперь смо-
гут ознакомиться с творчеством именитого земляка, классика
украинской литературы Евгена Плужника, узнают о «литера-
турном былом» края, связанном со Львом Толстым, Антоном
Чеховым, Александром Афанасьевым, Николаем Костомаро-
вым.

Петр ЧАЛЫЙ, соб. корр. «Коммуны».

- Что вы воруете с убытков?
Воруйте с прибылей!

             Михаил ЖВАНЕЦКИЙ.
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ИЗ ИСТОРИИ КИНО

В «Биографе» на Большой Дворянской

В самый разгар первой русской ре�
волюции � 17 ноября 1905 года � по
всему Воронежу расклеили афиши:
«Первый раз в городе Воронеже. На
площади в Круглых рядах, на Москов�
ской улице в специально выстроенном
здании электрооригинал Биоскоп.
Ежедневно два больших представле�
ния». Толпы воронежцев ринулись к
кассе деревянного балагана «биоско�
па», и полиция с большим трудом сдер�
живала желающих посмотреть «живые
картины», такие как  «Скупой богач»,
«Малороссийский танец», «Торжествен�
ная церемония в Царском селе по слу�
чаю объявления мира России с Япони�
ей», «Царство феи, или Чудеса в глуби�
не океана», «Сцены из русско�японской
войны». На втором представлении по�
казывались «Красная Шапочка», «Виль�
гельм Телль», «Встреча героев Чемуль�
по с крейсера «Варяг» и «Кореец» в Мос�
кве». Появление на экране экипажа и
людей вызывало у зрителей неописуе�
мый восторг. Очень сильно потрясла
любителей кино и гибель парохода.

Впоследствии на Большой Дворян�
ской улице (ныне проспект Революции)
в двухэтажном здании был открыт ки�
нотеатр «Биограф». В связи с его откры�

тием одна из воронежских газет тогда
писала, что «сеансы состоят из трех от�
делений; картины большие – из них
наиболее обращают внимание следую�
щие: «Гибель пассажирского парохода»,
«Спуск броненосца» и комические. В ан�
трактах играет усовершенствованный
аппарат�патефон. Публика, бывшая на
сеансах, получила впечатление весьма
выгодное».

Обычно в кинотеатрах того времени
сеанс состоял из 6�7 короткометраж�
ных картин. Например, в том же «Био�
графе» зрители могли посмотреть кино�
фильм на житейские темы вроде «До
чего доводят жены», «Жизнь крыс», «Ку�
теж, или Иван Иванович гуляет».

В феврале 1908 года в Воронеже
появился новый кинотеатр «Таутограф»
(современное здание филармонии). В
июне того же года заезжий гастролер
Протасов развесил по всему Воронежу
огромные афиши с обращением к жи�
телям города: «Скажите всем, что в те�
атре Попова в Тулиновском переулке
открыт общедоступный театр «Иллюзи�
он». Впервые в Воронеже говорящая
картина «Добров». Далее в тексте шло
разъяснение, что артист «Добров � пер�
вый в своем жанре известный купле�

тист, он недавно умер, но мы, благода�
ря усовершенствованному аппарату,
можем видеть и слышать человека, ко�
торый уже несколько месяцев покоит�
ся в земле». Звуковой эффект состоял
в том, что за полотном экрана ставил�
ся граммофон и звучали ранее запи�
санные куплеты Доброва. А находился
кинотеатр «Иллюзион» на месте совре�
менной «Юности».

Газета «Дон» 1 января 1910 года со�
общила, что в Воронеже  «театральное
дело, благодаря наличности разом трех
театров, шло из рук вон плохо, хотя ло�
патами гребли и гребут деньги новые
содержатели кинематографов».

С появлением нового вида искусст�
ва появились и первые русские кино�
операторы, среди которых следует от�
метить друга Л.Н.Толстого воронежца
Владимира Григорьевича Черткова,
неоднократно снимавшего великого
писателя.

В 1911 году в Воронеже проходило
торжественное открытие памятника
И.С.Никитину, которое отсняли на кино�
пленку и затем демонстрировали в ки�
нотеатрах «Биограф» и «Таутограф». Че�
рез два года был заснят на пленку  па�
рад войск на Кадетском плацу, ныне
это Детский парк. В это время появил�
ся кинотеатр «Ампир», который нахо�
дился на месте современного «Спарта�
ка».

В период Первой мировой войны в
Воронеже открылся на пересечении
улиц Садовой и Большой Дворянской

кинотеатр «Убогий воин», построенный
по проекту архитектора М.Н.Замятина.

Что же привлекало воронежских
зрителей в кинотеатры? Прежде всего,
игра звезд – звезд русского немого
кино, таких как В.Холодной и В.Мозжу�
хина. Среди экранизаций того време�
ни был и роман знаменитой воронеж�
ской писательницы Анастасии Вербиц�
кой.

В 1913 году журнал «Вестник кине�
матографии» сообщил, что «зимний се�
зон был очень посещаем в кинотеатрах
«Биограф», «Модерн». 18 декабря 1913
года был открыт в городе «электриче�
ский театр «Ампир», рассчитанный на
800 зрителей».

В 1914 году кинотеатр «Модерн» пе�
решел в руки товарищества на паях
«Научно�художественного кинематог�
рафа» и решил показывать только ви�
довые картины и сказки, для чего зда�
ние специально отремонтировали.

А 23 мая 1914 года администрация
кинотеатра «Биограф» организовала
просмотр картин научного и комиче�
ского характера для детей, занимаю�
щихся в секции «детских развлечений»,
и для ребят железнодорожных и фаб�
ричных рабочих. За это мероприятие
владельцу кинотеатра Л.А.Маркину и
его управляющему И.М.Кропоткину
была выражена общественная благо�
дарность «за бесплатно доставленное
детям удовольствие».

Анатолий КОЖЕМЯКИН,
историк�краевед.

В 1903 году в России появились первые постоянные кинотеатры. Они
назывались «синематографы», «биографы», «иллюзионы», «биоскопы».
Некоторые из демонстрируемых картин сопровождались музыкой, испол�
няемой на пианино музыкантом�тапером. В большинстве случаев фильмы
были французские, созданные фирмами Патэ и Гомон. Большой популяр�
ностью среди зрителей пользовались документальные ленты «Патэ�
журнал», шедшие под девизом: «Патэ�журнал все видит, все знает».

Интерес к теме лидерства
постоянно растет. И происхо�
дит это по двум причинам: пер�
вая связана с растущей по�
требностью компаний в лиде�
рах, а вторая истекает из по�
чти магического влияния слов
«лидер» и «лидерство» на со�
знание большинства людей.

Стержнем лидерства явля�
ются фундаментальные каче�
ства человеческой личности:
целостность, характер, глубо�
кое знание себя, гибкость,
стратегическое мышление.

Сила лидерства является
функцией характера, а не при�
обретается случайно при рож�
дении и не является прерога�
тивой занимаемой должности.
Характер сильного лидера мо�
жет быть развит только по�
средством тщательной пред�
намеренной практики.

Первой и высшей ответ�
ственностью каждого, кто го�
тов руководить, является уп�
равление собой, своей
целостностью, характером,
этикой, мудростью, темпера�
ментом, словами и делами.

Многие современные про�
граммы обучения лидерству
ведут нас в ложном направле�
нии. Причина в том, что в них
не принимаются во внимание

«Я ! Лидер!» !
под таким названием областной Домпод таким названием областной Домпод таким названием областной Домпод таким названием областной Домпод таким названием областной Дом
журналистов представляет новый проектжурналистов представляет новый проектжурналистов представляет новый проектжурналистов представляет новый проектжурналистов представляет новый проект

сложность и парадоксаль�
ность природы человеческих
взаимоотношений.

Программа областного
Дома журналистов предлагает
комплексное решение этих
задач в рамках практическо�
го курса для руководителей.
На занятиях этого курса учас�
тники приобретут:

� способность влиять на
группу с целью получения ре�
зультатов, содействующих до�
стижению поставленных це�
лей;

� умение добиваться ре�
зультатов;

� навыки коммуникации,
мотивации и делегирования;

� умение принимать слож�
ные решения в условиях дефи�
цита времени и отсутствия на�
дежной информации;

� проявлять свое отличие от
других;

� развить в себе сильную
приверженность к реализа�
ции своего видения и к дости�
жению желаемых результа�
тов.

Цель – выработка лидер�
ских качеств, повышение фи�
зической, психической, сен�
сорной активности руководи�

телей структурных подразде�
лений, развитие харизмы и ос�
воение психоэмоционального
контроля подчиненных.

Автор программы и тренер:
Вадим Вадимович Шлахтер,
один из ведущих психологов�
практиков России.

Курс предназначен только
для управленческого персона�
ла и прохождение его совмес�
тно с подчиненными может
снизить его эффективность.

Занятия (участие только по
предварительной записи) про�
водятся с 17 по 19 сентябряс 17 по 19 сентябряс 17 по 19 сентябряс 17 по 19 сентябряс 17 по 19 сентября
т.г. в областном Доме журна�
листов по адресу: г: г: г: г: г.Воронеж,.Воронеж,.Воронеж,.Воронеж,.Воронеж,
пл.Ленина, 14.пл.Ленина, 14.пл.Ленина, 14.пл.Ленина, 14.пл.Ленина, 14.

Стоимость участия одного
человека – 7600 рублей (без
НДС); при участии группы из
двух и более человек предус�
мотрены скидки; скидки для
гостей из других городов; осо�
бые условия для организато�
ров групп.
Запись на тренинг и
справки о программе по
e�mail: css@css.vsi.ru;
voronezh@domzhur.vsi.ru,
по тел. (0732) 38�03�34
и/или (0732) 52�01�40.
Контактное лицо:
Наталья Большунова.

На бумаге мы в отставке,
но на деле мы в строю
19 августа прошла очередная встреча Совета старейшин,
организованная Ассоциацией «Галерея Чижова». Более ста
человек старшего поколения из Воронежа и области собра�
лось в  летнем кафе недалеко от ДК «Электроника». На этот раз
традиционная встреча совпала по времени с великим церков�
ным праздником — Яблочным Спасом.

Виктор Иосифович ЛинчевскийВиктор Иосифович ЛинчевскийВиктор Иосифович ЛинчевскийВиктор Иосифович ЛинчевскийВиктор Иосифович Линчевский
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Совете старейшин он нашелСовете старейшин он нашелСовете старейшин он нашелСовете старейшин он нашелСовете старейшин он нашел
единомышленников. Играяединомышленников. Играяединомышленников. Играяединомышленников. Играяединомышленников. Играя
одновременно на трех досках, онодновременно на трех досках, онодновременно на трех досках, онодновременно на трех досках, онодновременно на трех досках, он
не раз ставил своих соперников вне раз ставил своих соперников вне раз ставил своих соперников вне раз ставил своих соперников вне раз ставил своих соперников в
тупик. Впрочем, самому ему тожетупик. Впрочем, самому ему тожетупик. Впрочем, самому ему тожетупик. Впрочем, самому ему тожетупик. Впрочем, самому ему тоже
пришлось нелегко.пришлось нелегко.пришлось нелегко.пришлось нелегко.пришлось нелегко.

В наше время редко можно
увидеть столько людей старшего
возраста, собравшихся вместе,
причем не на митинг по поводу
повышения коммунальных плате�
жей, а для того, чтобы пообщать�
ся друг с другом. Бывает, что с
выходом на пенсию человек ока�
зывается одиноким, оторванным
от общественной жизни. Боль�
шую часть времени он вынужден
проводить в четырех стенах, и
единственной «отдушиной» для
него становится телевизор или
дача. Однако члены Совета ста�
рейшин не согласны с такой по�
становкой вопроса. «На бумаге
мы в отставке, но на деле мы в
строю», — заявляют они. Несмот�
ря на свой возраст, они ведут ак�
тивный образ жизни: вместе хо�
дят в театры, на выставки, зани�
маются общественной деятельно�
стью, а иногда собираются, чтобы
просто пообщаться друг с другом.

Встреча прошла душевно, во

многом благодаря давним друзь�
ям Совета — хору «Зори России».
Потом порадовал импровизиро�
ванным концертом Новоусман�
ский хор, полгода назад вливший�
ся в Совет всем коллективом.
Подпевали практически все, по�
тому что песни исполнялись на�
родные, всеми любимые.

Вместе со старейшинами
встречали Яблочный Спас юноши
и девушки из молодежного дви�
жения «Время Ч». Бытует мнение,
что сейчас молодые люди невни�
мательно относятся к старшему
поколению, пренебрегают его
мудростью. Этот факт опроверга�
ет «Время Ч»: ребята уверены, что
именно в процессе общения с
людьми старшего возраста  они
получат бесценный опыт, который
поможет в дальнейшем не повто�
рять чужих ошибок.

Есть такая примета, что если
Спас будет теплым, жди сухой и
ясной погоды осенью. Для старей�

шин праздник оказался теплым
во всех смыслах. Так что от осени
они ждут только хорошего.

Наталья ЯНЧЕВА.
P.S. Если вы хотите вступить в
Совет старейшин, обращай�
тесь по телефонам: 59�82�74,
59�82�93.
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Вниманию руководителей
открытых акционерных
обществ Воронежской области!

В соответствии с распоряжением администрации Воро�
нежской области от 12.09.2003 № 1644�р «О конкурсе го�
довых отчетов открытых акционерных обществ Воронеж�
ской области» Главное управление государственного иму�
щества администрации Воронежской области совместно с
Представительством Орловского РО ФКЦБ России по Во�
ронежской области объявляют второй ежегодный конкурс
годовых отчетов. Данное мероприятие, организуемое в
рамках реализации областной целевой программы «Раз�
витие рынка ценных бумаг на территории Воронежской
области на 2003�2006 годы», направлено на стимулирова�
ние предприятий к повышению информационной прозрач�
ности и положительно скажется на общей инвестиционной
привлекательности региона. В первом конкурсе почетны�
ми грамотами администрации области были награждены:
ОАО «Воронежэнерго» � 1�е место; ОАО «Центрторг» � 2�е ме�
сто; ОАО «Рудгормаш» � 3�е место.

Желающие принять участие во втором конкурсе могут
предоставить годовые отчеты за 2003 год на бумажном и
магнитном носителях в Главное управление госимущества
администрации области: 394006, г394006, г394006, г394006, г394006, г. Воронеж, пл. Лени�. Воронеж, пл. Лени�. Воронеж, пл. Лени�. Воронеж, пл. Лени�. Воронеж, пл. Лени�
на, 12. Тна, 12. Тна, 12. Тна, 12. Тна, 12. Телефон для справок 52�49�47.елефон для справок 52�49�47.елефон для справок 52�49�47.елефон для справок 52�49�47.елефон для справок 52�49�47.

Пресс�центр администрации Воронежской области.

В соответствии с распоряжением федерального прави�
тельства в нынешнем году проводится IV Всероссийский
конкурс «Российская организация высокой социальной
эффективности». Организационный комитет, председате�
лем которого является министр экономического развития
и торговли Герман Греф, подведет итоги в декабре теку�
щего года. Среди организаторов конкурса – Министерство
здравоохранения и социального развития, органы испол�
нительной власти всех регионов страны, общероссийские
объединения работодателей и профсоюзов.

 По итогам III конкурса Президент РФ Владимир Путин
дал высокую оценку социальной работе, которая ведется
на предприятиях и в организациях.

В нынешнем году конкурс проводится по следующим
номинациям: развитие персонала; охрана здоровья и
безопасность условий труда; социально�экономическая
эффективность коллективного договора; природоохран�
ная деятельность и ресурсосбережение; реализация со�
циальных программ и развитие местного сообщества;
малое предприятие высокой социальной эффективнос�
ти.

К участию в конкурсе допускаются организации, заре�
гистрированные в Российской Федерации, независимо от
форм собственности и отраслевой принадлежности.
Срок подачи документов – до 1 октября 2004 года.
Более подробную информацию можно получить в
конкурсной комиссии по адресу: 105203, г. Москва,
ул. 15�я Парковая, д. 8.
Телефоны: 464�33�33; 464�48�45; 463�95�90.
E�mail: info@roskonkurs.ru.
Internet: www.roskonkurs.ru

Четвертый Всероссийский

ФУТБОЛ

Такого быстрого гола «Фа�
кел» еще не забивал – мяч
провел дебютант команды
Игорь Шевченко (нет, не род�
ственник знаменитого Андрея,
просто однофамилец) на 39�й
секунде. Ну и в свои ворота
воронежцы еще не забивали в
этом году – автогол на счету
защитника Андрея Жирова.

Вторая встреча с «Титани�
ком» завершилась традицион�

Хоть и не тот Шевченко,
все равно молодец!
Два выездных матча воронежский «Факел» проводил в
Подольске и Москве. Поединок с «Витязем» отмечен
сразу несколькими моментами, которые войдут в
историю сезона�2004. Итоговый счет – 1:1 – это первая
ничья наших земляков за почти пятимесячный мара�
фон, первая потеря очков.

ными для «Факела» нынешне�
го образца двумя голами – от�
личились два Игоря, Дегтярев
и опять�таки Шевченко. Так что
уже сейчас можно говорить об
удачном приобретении нашего
клуба в период дозаявок. Итог
матча  2:1 в пользу «Факела».

Итак, после 20 туров «Фа�
кел» имеет в своем активе 58
очков, подольский «Витязь» �
41, курский «Авангард» � 40.

Ясно, что лидера уже никто не
догонит, но не ясно, каким об�
разом ему надо финиширо�
вать, чтобы на будущий год до�
стойно выступать в первом ди�
визионе. Все же нет в «Факе�
ле» той игровой практики, ко�
торая может быть конкурен�
тоспособной на новом уровне.
И нарабатывать ее, готовить
себя к значительно более же�
сткому противостоянию сопер�
ников необходимо уже сейчас.

Дома «Факел» играет 31 ав�
густа с «Биохимиком�Мордови�
ей» из Саранска.

Юрий МИХАЙЛОВ.

В целях упорядочения своей подготовки ко
второму этапу турнира европейской лиги чем�
пионов, как заявило руководство женского фут�
больного клуба, воронежская «Энергия» отказа�
лась от дальнейшего участия в розыгрыше Куб�
ка России (в 1/4 финала должна была дважды
встречаться с ФК «Чертаново»), за что была тут

Странная экономия «Энергии»
же наказана. Причем довольно круто – Ассоци�
ация женского футбола РФ оштрафовала нашу
команду на 100 тысяч рублей, которые бы ей
очень пригодились в международных матчах. Вот
какой суммой обозначена экономия сил «Энер�
гии» для главных баталий сезона.

Юрий КОПЫЛОВ.Август � пора свадеб.
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16�летняя школьница
Наталья Гончарова,
первая из воронежских
спортсменов завоевав�
шая медаль Олимпиады�
2004 и первая вернувша�
яся домой, побывала в
гостях у «Коммуны»
вместе со своим трене�
ром Николаем Дрожжи�
ным.

Об Олимпиадах –
в Афинах и…
в Пекине

По�моему, мы с Юлей
(Юлия Колтунова – напар�
ница Наташи на Олимпиаде
– прим. редакцииприм. редакцииприм. редакцииприм. редакцииприм. редакции) так и не
поняли, насколько все серь�
езно. И когда выступали, и
когда поднялись на пьедес�
тал. И даже сейчас. Вот спо�
койно держу в руках олим�
пийскую медаль… Серебря�
ная, а всегда хочется по�
беждать. Я уже сейчас меч�
таю попасть на Олимпиаду в
Пекин. Рвусь на трениров�
ки, но тренер говорит, что
надо отдохнуть. А вот отды�
хать мне совсем не хочется.

Об олимпийском
спокойствии

Психологически нам было легко, не то, что
Саутину. Никто в мире нас не знает, никто осо�
бых подвигов не ждет, груз ответственности не
давит на плечи. Главный тренер сказал: улы�
байтесь шире, и все будет хорошо. Так и сдела�
ли – улыбались, отработали, как на обыкновен�
ных соревнованиях, и стали олимпийскими
призерами. Все прошло так быстро, что даже
испугаться не успели.

О болельщиках
Крики болельщиков я слышу, но внимания

на них почти не обращаю. Мне это не  мешает.
А вообще, зрительская поддержка, конечно,
очень приятна. Еще никогда не смотрю, как мои
прыжки повторяют на мониторе. Зато, как пры�
гают соперники, смотрю очень внимательно:
вдруг обнаружу что�то новое, чему�то научусь.
В этом деле у всех по�разному. У одних нервы
сдают, а другие, наоборот, настраиваются.

О чем говорят
на олимпийском
пьедестале

Пока ждали, когда нам вручат олимпийские
медали, решали, что бросать зрителям – буке�
ты или оливковые венки? Юля предложила –
букеты. А я – и то, и другое. А что жадничать?
Цветы завянут, и все, а так � и нам весело, и
людям приятно. А потом Юля говорит: «Наташ�
ка, ты представляешь, сколько у нас денег те�
перь будет! Сколько я подарков всем куплю!» �
«Ну, конечно, � отвечаю, � ты только о деньгах и
думаешь!» � «А ты, � говорит, � только о букете!»

О победе над страхом
Первого страха не помню, но страшно было,

это точно. В прыжках в воду без этого ни у кого
не обходится. Мама рассказывала, что, когда
я была совсем маленькой, на трехметровый
трамплин в первый раз заползала на четве�
реньках. Доползла до края, посмотрела и –
обратно. А вообще, настоящий страх приходит

Наталья Наталья Наталья Наталья Наталья ГОНЧАРОВАГОНЧАРОВАГОНЧАРОВАГОНЧАРОВАГОНЧАРОВА:::::

Ф
о

то
 Е

л
е

н
ы

 Л
Е

С
Н

Ы
Х

.

потом, когда начинаешь делать сложные прыж�
ки. Но мне достаточно было сказать себе: «Я
могу это сделать!»

О школе
Я очень благодарна учителям своей 15�й

школы. За то, что относятся ко мне с понима�
нием. Ведь на уроки практически не хожу, про�
грамму осваиваю по индивидуальному графи�
ку. Я человек достаточно ответственный, и ког�
да мне доверяют, стараюсь не подвести. До
9�го класса, пока не начали серьезно ездить на
сборы и соревнования, была твердой хороши�
сткой. Но и потом всегда учила уроки. После
тренировок, до двенадцати ночи, даже засыпа�
ла за столом. Честно говоря, мне учиться нра�
вится. Особенно сейчас – очень хочется в шко�
лу, поучиться. Соскучилась, наверное.

О славе
Честно говоря, от всеобщего внимания мне

как�то не по себе. Пусть лучше все будет, как
раньше. На тренировках мы все – одна семья,
и ни к чему кого�то ставить выше. Ко мне сест�
ра двоюродная на днях приезжала и вдруг по�
просила автограф. Я удивилась: чужие люди –
понятно, а тебе зачем? Автограф, конечно,
дала, но внутренне напряглась – я такая же, как
раньше, после Олимпиады совсем не измени�
лась. Мой успех – это заслуга тренера. И вооб�
ще, думаю, если бы ни мама, ни тренер, ни учи�
теля – все люди, которые меня окружают, у
меня никогда бы ничего не получилось.

Посвящение
Свою олимпийскую медаль я посвящаю тре�

неру. У него 28 августа день рождения, так вот
на Играх перед каждым прыжком я думала: что
же ему подарить? Не поверите, но так и было!
Прямо наваждение. На последней попытке уже
американки перед нами прыгают, а у меня мыс�
ли только о подарке. Прыгнули, вышли из воды
– серебро! «Все, � думаю, � подарила!»

Юлия САВЕЛЬЕВА.

По данным вчерашнего дня, лидеры команд�
ного зачета Олимпиады�2004:

Китай � 22 золотых, 14 серебряных, 11 брон�
зовых (всего 47 медалей), США – 21, 22, 15, 58,
Япония – 13, 6, 6, 25. Далее следуют Австралия
– 12, 8, 14, 34, Франция – 9, 7, 7, 23, Германия
– 8, 10, 11, 29, Италия � 7, 6, 7, 20. Россия на
8�м месте – 6, 14, 17, 37.     Еще жива надежда,
что в ближайшие дни российская  сборная нач�
нет погоню за лидерами. Еще не исчерпаны
наши коронные дисциплины.

Напомним, что на этой Олимпиаде Воронеж�
скую область представляют пятеро спортсме�
нов. Наталья Гончарова и Валентина Попова уже
завершили выступления и завоевали награды.

Болеем за наших
Вчера состоялись предварительные выступле�
ния прыгунов в воду с 3�метрового трамплина у
мужчин. Будем болеть за Дмитрия Саутина, ему
сейчас как воздух необходима уверенность в
себе. Гандбольная сборная России, несмотря на
три поражения в пяти матчах на первом этапе
турнира, добилась права выступать в финальной
части соревнований. Несмотря на неровную игру
подопечных Владимира Максимова к воронеж�
цу Алексею Растворцеву претензий нет. Руслан
Мащенко последним из наших земляков вступит
в борьбу за олимпийские медали: 27�28 августа
он выступит в эстафетном беге 4х400.

Юрий КОДЕНЦЕВ, Юлия САВЕЛЬЕВА.

Мне уже хочется начать
готовиться к следующей
Олимпиаде!

Мне уже хочется начать
готовиться к следующей
Олимпиаде!



4 24 августа 2004 года

М 1 2 3 4 5 6
П 1 2 3 4 5 6 7 8 9 10 11 12 13 14

Материалы со значком ® публикуются на правах
рекламы.

ТЕЛЕФОНЫ
ДОЧЕРНИХ ИЗДАНИЙ

«КОММУНЫ»
«Воронежская неделя» ............. 55-14-74.
«Коммуна плюс» ....................... 55-14-74.
«Коммуна спорт» ...................... 53-32-10.
«Кольцовский сквер» ................ 53-29-47.

ТЕЛЕФОНЫ РЕДАКЦИИ:
Для справок ...................................... 51-24-87.
ОТДЕЛЫ:
Общественно-политической
информации и права ........................ 55-68-23.
Социальных проблем ........................ 55-68-23.
Культуры, образования ..................... 53-29-47.
Экономики ........................................ 55-08-46.

Адрес редакции: 394036, г.Воронеж, ул.Комиссаржевской, 4-а.
Факс 51-24-87, E-mail: mail@kommuna.ru

Газета выходит по вторникам, четвергам, пятницам и субботам.

Индекс 51160. Заказ № 2857. Время подписания номера
в печать: по графику - 19.00, фактически - в 19.00.

Тираж - 25655 (подписка - 23461) экз.

Цена 2 руб. 50 коп.

ОТДЕЛ РЕКЛАМЫ
телефон/факс: 39-00-88.

УЧРЕДИТЕЛЬ И ИЗДАТЕЛЬ:
ООО «Редакция газеты «Коммуна»

Главный редактор В. И. ЖИХАРЕВ.

Дежурный по номеру  Д. ДЕНИСЕНКО.

Газета зарегистрирована
в Центрально-Черноземном межрегиональном

территориальном управлении
Минпечати РФ 16 сентября 2003 г.

Регистрационное свидетельство ПИ №6-0851.

Отпечатано в ИПФ «Воронеж»
(394000, г. Воронеж, пр. Революции, 39).

Адресная рассылка: Москва, С.-Петербург, Рязань, Белгород,
Курск, Липецк, Орел, Тамбов, Ростов-на-Дону, Волгоград,
Саратов, Самара, Н.Новгород, Псков, Красноярск, Ханкала, Киев,
Луганск, Минск, Могилев, Кишинев.

Ответы на сканворд от 19 августа

Сертифицировано.

ПРОДАЕМ БЫВШУЮ
В УПОТРЕБЛЕНИИ ТЕХНИКУ:

Обращаться: п. Прохоровка, ЗАО «Птичное» - вторник, суббота;
п. Волоконовка, «Агро-Русь» - среда, воскресенье, т. 8-910-320-01-88.

комбайны «Дон-1500»; КСК-100; МКК-6; БМ-6; КС-2,6; СПС-4,2;
автомобили ГАЗ, ЗИЛ, УАЗ (бортовые, самосвалы, бензовозы, молоковозы);

тракторы МТЗ-80, Т-70С, Т-150, К-701, ДТ-75; сельскохозяйственный шлейф,
оборудование ферм, мастерских.

2-й этаж, офис 206

г.Воронеж, ул. 9 Января, 43

Сертифицировано.

ОФИСНАЯ
МЕБЕЛЬ
СЕЙФЫ

ООО «РАЗНООПТОРГ»
общество с ограниченной ответственностью

394002, г. Воронеж, ул. Димитрова, 120.
Тел.: (0732) 21-82-68, 21-82-84, 47-53-42.
Факс (0732) 24-60-40.   E-mail: mail@raznoo.vrn.ru

спецодежда, спецобувь, постельные принадлежности
низковольтная, кабельная, электротехническая продукция
запорная арматура, сварочное оборудование, смесители
хозтовары, строительные материалы, сухие смеси, гипсокартон
приборы, электротовары, бытовая химия, инструмент «Mastermax»

СКИДКИ!

О внесении изменений в постановление
администрации Воронежской области
от 15.04.2004г №394

ПОСТАНОВЛЯЮ:
Исключить из постановления администрации Воронежской

области от 15.04.2004г. №394 «О признании утратившими силу
постановлений администрации области» слова «-от 20.02.2002
№182 «О комиссии по упорядочению деятельности игорных заве-
дений и контролю за соблюдением законности в сфере игорного
бизнеса на территории Воронежской области».

Глава администрации области В.Г.КУЛАКОВ

ПОСТАНОВЛЕНИЕ АДМИНИСТРАЦИИ
ВОРОНЕЖСКОЙ ОБЛАСТИ

от 02.08.2004 № 683от 02.08.2004 № 683от 02.08.2004 № 683от 02.08.2004 № 683от 02.08.2004 № 683

ШИРОКИЙ АССОРТИМЕНТ
ЗАПАСНЫХ ЧАСТЕЙ

ООО «ТЕХАГРОЗАПЧАСТЬ»:
г.Белгород, тел./факс: (0722) 21-10-90, 21-72-14. E-mail: tehagro@belnet.ru

 Товар сертифицирован.

к тракторам: К-701, Т-150, ДТ-75, МТЗ, ЮМЗ, Т-16;
свеклоуборочной технике: КС-6, РКС-6, МКК-6, БМ-6, СПС-4,2;
кормоуборочной технике: КСК-100, Е-281, Е-302, КСС-2,6; ДОН-680; КДП-3000;
приставкам: КМД-6, ПСП-10; погрузчикам: ПЭ-0,8, ПЭА-1, Т-156
и другой сельскохозяйственной технике.

ИНДИВИДУАЛЬНЫЙ
ПОДХОД, СКИДКИ.

АПК ЖАТКА-ХОЛДИНГ
ГОРЯЧАЯ ПОРА?
НЕ ХВАТАЕТ КОМБАЙНОВ?
Прицепные и навесные ВАЛКОВЫЕ
жатки ЖВП-4,9; ЖВП-6,4; ЖЗБ-4,2; ЖВН-6Б; ЖНУ-6
живые комбайны «Енисей-1200» «Енисей-1200» «Енисей-1200» «Енисей-1200» «Енисей-1200» со склада

АГРОБАЗА в Новом Осколе: (233) 4-51-59, 4-52-45;
Москва (095) 105-05-28; Ростов-на-Дону (8632) 96-97-92.

www.agrobaza.com

КОНКУРСНЫЙ УПРАВЛЯЮЩИЙ
ОАО «АННААГРОПРОМТЕХНИКА» СООБЩАЕТ

О ПРОДАЖЕ ОБЪЕКТОВ НЕДВИЖИМОСТИ
И ОБОРУДОВАНИЯ ПРОИЗВОДСТВЕННОГО

КОМПЛЕКСА ПО РЕМОНТУ И
ОБСЛУЖИВАНИЮ СЕЛЬСКОХОЗЯЙСТВЕННОЙ

И ИНОЙ ТЕХНИКИ,

Подробную информацию можно получить
по телефону в Воронеже - 30-49-69, в Анне - (246) 2-21-80.

� здание мастерской по ремонту тракторной техники,
здание мастерской общего назначения с кран-балками (3 и 5 тонн);

� здание котельной с оборудованием: котлы ДКВР и Универсал-5,
насосы паровые, насосы ЦНСГ38-176, пароподогреватели воды,
установки химводоочистки, др.;

� склад ГСМ с подъездными ж/д путями и емкостями 50, 75, 400 куб. м;

� двухэтажное административное здание;

� производственная площадка с краном козловым КС-12,5
(г/п 12,5 т, пролет 28 м);

� станки: фрезерный 6Н12, сверлильный, круглошлифовальный
3Н131М, установка для воздушно-плазменной резки металлов АПР402;
электродвигатели различной мощности и назначения;
штабелер НТ/М-6146 складской стеллажный;
суперкомпрессор с ресиверами;

� большой ассортимент запчастей для тракторов и с/х техники,
др. имущество.

расположенного по адресу:
Воронежская обл., п.г.т. Анна, ул.Ф.Энгельса, 40б.

НА ПРОДАЖУ ВЫСТАВЛЯЮТСЯ:

ЗАКУПАЕТ ЗЕРНО ФУРАЖНОЕ

г.Воронеж, проспект Труда, 93. Тел.: (0732) 46-62-70, 46-35-65.

(пшеницу, ячмень, горох, овес).
Цены – договорные. Форма оплаты – любая.

ОАО «Воронежский комбикормовый завод»

Волгоградская-84, Донская безостая, семена ржи – Таловская-33.
Телефоны: (262) 44-222; 44-381.

ПРОДАЮТСЯ СЕМЕНА ОЗ.ПШЕНИЦЫ:

Наша «Коммуна» есть в системе

ООО «Редакция газеты «Коммуна»
на постоянную работу

Основная задача: продажа тиражей газет.
Основные требования: знание специфики

СМИ,  умение работать в команде,
знание ПК на уровне пользователя,

желателен опыт работы.
 ИНТЕРЕСНАЯ РАБОТА,

ПОЛНЫЙ СОЦИАЛЬНЫЙ ПАКЕТ.
Резюме направлять по факсу (0732)

39-00-87, по e-mail: mail@kommuna.ru

в отдел распространения.
ТРЕБУЮТСЯ МЕНЕДЖЕРЫ

ЗАКУПАЕМ
ЗЕРНОВЫЕ

(0732) 35-62-96
МУКУ ПРОДАЕМ

С
ер

ти
ф

иц
ир

ов
ан

о.

ООО «Спектр» предлагает

СОЛЬ ПАЧКИ
МЕШКИ

г.Воронеж, ул.Базовая, 2, тел.:(0732)
27-19-48, 30-54-97, 59-62-52, 20-40-59.

САХАР И КРУПЫ
Низкие цены!

СОДА, СПИЧКИ
ПИЩЕВАЯ Товар сертифицирован.

ПРЕДПРИЯТИЮ ТРЕБУЮТСЯ
столяры, столяр-технолог,

тракторист (Т-40),
строители.

Предпочтение –
переселенцам.

Местонахождение –
45 км от города,

с. Костенки.
Временное жилье имеется.

Тел. (271) 16338,
56-40-51 (моб.).

ФГУП Учебно-опытное
хозяйство «Березовское»

ВГАУ предлагает

Контактный телефон
28-41-87.

Цена договорная.
Посредникам - премия.

СЕМЕНА
ВЫСОКОКАЧЕСТВЕННЫЕ

пшеницы Дон-93,
Безенчукская 380;
ячменя Белгородец

 Одесский-100, Приазовский-9;
гороха VSB – 1132128 - элита.

РЕАЛИЗУЕТ

ОНО ОПХ ВНИИСС
Россельхозакадемии

Телефоны: 2-11-50, 2-11-70, 2-10-40.

Товар
сертифицирован.

� озимая пшеница Безенчукская 380
� горох Эйфель, Рамбел
� ячмень МИК-1, Турингия
� овес Скакун
� яровая пшеница Прохоровка

ЭЛИТНЫЕ
И СУПЕРЭЛИТНЫЕ
СЕМЕНА

Цены договорные, возможен бартер.

Семилукский р-н, пос. Латная,
ул. Ленина, 99.

Тел. (07372) 2-05-09, 6-22-88.

«Латненский элеватор»

ЗАКУПАЕТ

ЗЕРНО
Форма оплаты любая

ООО «РУССКАЯ НИВА»

г. Воронеж, ул. Варейкиса, 70.
Тел./факс (0732) 72-88-73,

21-13-03, 21-12-64.

на элеваторах
Воронежской, Липецкой,

Тамбовской областях

ЗЕРНО
ЗАКУПАЕТ

БЫСТРОМОНТИРУЕМЫЕ   ЗДАНИЯ
из утепленных железобетонных конструкций -

мини-заводы, склады, гаражи, магазины, школы,
гостиницы, амбулатории.

Высота -  4м или 6м;
(для здания в 2 этажа - 2х3м)

Ширина - 12м или 24м;
Длина - 15...60 м (шаг 3м)
Проект, поставка, монтаж.

ООО «ВЭА»
 Тел.: 49-81-89,  32-11-79
Лицензия Госкомстроя и ЖКК РФ № Д21302 от 05.12.2002г.

Выдача необходимых для участия в конкурсе бланков, прием заявлений и докумен-
тов, указанных в п.6 ст.5 Закона РФ «О статусе судей в Российской Федерации», производится
ежедневно в рабочие дни с 14 до 18 часов в здании Воронежского областного суда
(г. Воронеж, ул. Орджоникидзе, 41, ком. 16 ).

Завершится прием документов 10 сентября 2004 года в 16 часов.

Рассмотрение поступивших заявлений состоится 20 октября 2004 года с 14 часов в здании
Воронежского областного суда (г. Воронеж, ул. Орджоникидзе, 41, ком. 28).

Телефон для справок : (0732) 55-55-86; 71-99-80

ИНФОРМАЦИОННОЕ  СООБЩЕНИЕ
Квалификационная коллегия судей Воронежской области объявляет

об открытии вакансий судей  и проведении конкурса на их замещение:

Наименование суда Наименование должности Количество вакансий

Советский районный зам. председателя суда 1
суд г. Воронежа

КАРЕЦКОГОКАРЕЦКОГОКАРЕЦКОГОКАРЕЦКОГОКАРЕЦКОГО
АлександраАлександраАлександраАлександраАлександра
поздравляем с
днем рождения.
Желаем здоро-
вья, творческих
успехов, счас-
тья, благосос-
тояния и бла-
гополучия.

      Коллеги.      Коллеги.      Коллеги.      Коллеги.      Коллеги.

Администрация, профсоюзный комитет и Совет ветера-
нов УФПС Воронежской области – филиала ФГУП «Почта
России» скорбят по поводу кончины 22 августа 2004г. на
80-м году жизни пенсионера связи, бывшего начальника
Воронежского почтамта

ЧУБАРОВОЙ Марии Митрофановны.
Вся ее трудовая деятельность была посвящена работе в

отрасли связи, где она прошла путь от диспетчера до руко-
водителя самого крупного предприятия связи области –
Воронежского почтамта.

После ухода на заслуженный отдых Мария Митрофанов-
на продолжала активную работу в Совете ветеранов Цент-
рального района г.Воронежа и возглавляла Совет ветера-
нов почтамта.

Ее отличали самые лучшие человеческие качества –
трудолюбие, активная жизненная позиция, жизнелюбие и
настойчивость, чем она снискала огромное уважение не-
скольких поколений связистов.

Светлая память о Чубаровой Марии Митрофановне на-
всегда сохранится в наших сердцах.

ОАО «Русская АПК»
П Р И М Е Т
на конкурсной основе

СПЕЦИАЛИСТА
НА ДОЛЖНОСТЬ

НАЧАЛЬНИКА
СВИНОКОМПЛЕКСА.
Жилье предоставляется.

Оплата по договору.

Обращаться по тел.:
(07466)44-1-36;
44-1-44; 44-1-72.

СОВЕТ  ОБЛАСТНОЙ
ДУМЫ  ПОЗДРАВЛЯЕТ

Депутату
Юрию Александровичу БАЮ

Уважаемый
Юрий Александрович!

Примите теплые поздравле-
ния с днем рождения и искренние
пожелания больших успехов в про-
фессиональной, общественной и
депутатской деятельности.

Ваше служение людям, стрем-
ление облегчить жизнь ветеранов
и инвалидов вызывает уважение
всех, кому довелось встретиться
с Вами на жизненном пути.

Счастья Вам и здоровья, твор-
ческих достижений и радости от
свершения.


